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扫码来找
帮帮团

QIANJIANG EVENING NEWS

有用 有趣 有温度
想要报料，想要投诉，遇到困惑，遇到难事，找“帮帮团”
记者第一时间跟进回复
钱江晚报·小时新闻帮帮团，一直在你身边。

本报讯 近日，杭州读者唐女士在小时新闻客户端

“社区那些事”留言，诉说自己的苦恼。

她住在西湖区体育场路松木场河东七号楼，近几年好

多住户的墙和地板都出现裂缝，还有的住户门只能打开一

半。唐女士希望，有关部门能帮忙解决一下相关问题。

由此，钱江晚报·小时新闻记者赶到现场。

松木场河东七号楼，位于体育场路和老体育场路交

叉口附近，有两个单元，5 层楼。楼梯间水泥网格式的外

立面，彰显着它的年代。

“这栋楼是1980年建成的，分为东西两个单元，是当

年电信局的房改房，目前还住着32户人家。”唐女士是楼

道小组长，非常熟悉情况。

在201房先生家，记者看到厨房墙面的瓷砖都有一定

程度凸起，少部分还出现了裂缝。“这个地方有个U型管，去

年不知怎么上面开始漏水，我们猜测是沉降导致的错位。”

记者一共走访的 5 户人家，每一户的墙体和地面都

有不同程度的裂缝。最夸张的是东单元 507 的天花板，

在入户门上方，有一条长数米、宽约0.5厘米的裂缝。

户主张先生说，“看着这样的裂缝你慌不慌？”

透过天窗记者看到，房顶是木质结构，“原来还漏水，

前几年外立面改造的时候铺了防水布，好一些了。”

走访过程中，每一户都提出了一个相同的问题：从今

年起，这幢楼有时会晃动，尤其是晚上比较明显，他们觉

得很有可能是边上工地施工引起的。

唐女士说，十年前曾有鉴定机构检测出这栋楼是 B

级危房，但此后未做加固。希望社区能邀请第三方机构

对楼体进行鉴定并出具维修方案。

西湖区北山街道工作人员告诉记者，街道已于今年

4 月委托第三方对松木场河东七号楼进行危险性排查，

鉴定等级为B级，房屋主体机构基本满足安全使用要求。

“目前街道将该楼纳入未来社区改造范围，9 月正式

进场维修，处理相关问题。”工作人员说。

本报记者 盛锐

松木场的阿姨很担心

我家的老房子40年了
裂缝看着心慌

富春江边的自建房
住着善良好客的老人

张先生家在双浦镇袁浦街上，是一栋三层

半的自建房。房子靠马路，是附近几个村前往

镇上的必经之处。从他家步行5分钟，能看到

一片秀丽的富春江江景。前两年，房子进行了

改造装修。

70 后的张先生从事艺术培训工作，审美

很好，房子的全部室内设计是自己操刀的。“所

有窗户都是百叶窗，门口月季鲜花点缀，夜晚

点点灯光透出来，每个路过的人都会回头的。”

这个房子是他孝敬给爸爸妈妈的礼物。

房子室内是简洁雅致的设计风格，从家具到每

一件饰品，都精心挑选。家具用了高端品牌，

价格不菲。

平时，张先生和父母住在一起，妹妹一家

节假日会来。

“我妈妈以前是大户人家的小姐，善良、好

客。晚上经常叫小姐妹来家里玩，我都要准备

好各种进口零食。”张先生说，家里有门铃，白

天大门总是开着一半。

每天早上，经常碰到从村里来镇上办事、购

物的人来询问，哪里可以找到厕所？

张先生也观察过，这些人一般年纪稍大，在

内急压力下找厕所，真的非常辛苦。“看多是本

地人，乡里乡亲大多都有点认识，我们就直接借

厕所了，我妈妈不忍心拒绝。”

但是，每天来借⋯⋯张先生苦笑了。

双浦镇辖区共37个厕所
但这个点位确实没有

发帖求助之前，有一天晚上，张先生实地

去做了调查。

双浦镇的行政中心在袁家浦，一条袁浦街

贯穿，从黄沙桥头一直至富春江边。

袁浦街分为新街和老街，分界点就位于老

车站。从老车站到黄沙桥这段为新街，在这

500 米长的街上，距离车站 200 米处为菜场，

此处分布有一个厕所，临近黄沙桥 50 米处也

有一个厕所。

“新街较为热闹，人流量较大。从老车站

至富春江边的老街，街两边不仅有幼儿园，小

学，还有镇政府，而恰恰这段超过 500 米之长

的地方，竟然没有一处公共卫生设施。”

张先生说，什么时候能建个方便大家的公

厕，减少自家借厕所的苦恼呢？

带着张先生的诉求，钱报记者联系了西湖

区双浦镇。

双浦镇公共管理办相关负责人说，从张先

生家的门牌号来看，距离双浦镇人民政府、行

政服务中心非常近，大约50米左右，来往经过

的人很多。

据介绍，张先生家属袁家浦村，目前村里

共计有 3 处公共厕所。分别为袁浦水厂路黄

沙桥边的黄沙桥公厕、袁浦路黄沙桥北 20 米

的绿色广场公厕、袁浦街 97 号建设公园内的

袁家浦公厕，由西湖区城管局进行管理养护，

“一般而言可以满足需求。”相关负责人说。

目前，“双浦镇辖区有 8 万居民，共 37 个

厕所。”但是，张先生提到的袁浦老街这一块地

方，“目前，确实没有公厕”。

“我们暂时没有接到其他居民反映的需

求，这块地方目前没有造公厕的规划，也没有

相对合适的位置。”这位负责人说，老街上的双

浦镇人民政府、行政服务中心里面都有厕所，

也是开放的，有需求的居民可以进来使用。

本报记者 方力

“我们家几乎每天都有人来借用厕所，一天总有四五次，一楼的厕所我们自己都不用了。”

昨天，家在杭州西湖区双浦镇的张先生在小时新闻“帮帮团”发帖，语气里颇为无奈。“人有内急，我们也愿意解

人所难。但长此以往，真是有点吃不消。”

张先生家在富春江边，房子临街，家附近景色美，每天有不少本地居民和游客，但公厕难觅。“啥时候，相关部门

可以规划多建几个方便大家的厕所呢？”

每天四五拨路人上门求方便，热心房主不忍拒绝

我家的江景美宅
不能替代公厕呀

张先生家

老房子外立面老房子外立面

但

张先生家客厅


